

<b>Medio</b>	El Mercurio
<b>Fecha</b>	15-11-2013
<b>Mención</b>	Funa al Simce: monitorearán liceos y podrían aplicar un “día 2” donde no lleguen alumnos. Habla Alejandra Falabella, académica de la Facultad de Educación de la UAH.

Trabajo de Agencia de Calidad de cara a la prueba del próximo miércoles

## Funa al Simce: monitorearán liceos y podrían aplicar un “día 2” donde no lleguen alumnos

Ayer, colegios de Providencia y el Instituto Nacional evaluaban la medida. El lunes habrá una asamblea regional de estudiantes para decidir si adherirán masivamente.



El año pasado, 200 mil jóvenes rindieron el Simce de 2º Medio. El Colegio Santa Teresita de Antofagasta (en la foto) fue el mejor subvencionado del país.

Optaron por que las alumnas de 2° Medio fueran las que tomaran la decisión, y tras una asamblea, las estudiantes del Liceo Carmela Carvajal dejaron para el martes la votación que las sumaría a la “funa” al Simce que ya aprobó el Liceo Alessandri. Ayer, además, hubo asambleas en el Liceo 7 y el Tamar, mientras que en el Instituto Nacional evaluaban ir a rendir el examen, pero dejarlo en blanco.

El lunes los escolares de la Región Metropolitana agrupados en la Asamblea Coordinadora Nacional de Estudiantes Secundarios (ACES) también definirán adherir a la protesta que reclama que el instrumento —que se aplicará el miércoles en 2° Medio— segregue.

Ante las amenazas de boicotear el examen, la Agencia de Calidad de la Educación está analizando el tema. Si bien la movilización solo afectaría a un porcentaje bajo de establecimientos, se va a mantener un

monitoreo sobre ellos durante toda la jornada, y además se podría utilizar una medida excepcional: fijar un nuevo día de evaluación para los colegios donde no lleguen alumnos, previo acuerdo con el director.

“Se puede coordinar una sesión complementaria, pero esto es para casos excepcionales. La sesión se tiene que fijar para el día siguiente o máximo la otra semana”, explicó el secretario ejecutivo de la entidad, Sebastián Izquierdo, quien lamentó la decisión de los jóvenes.

En la misma línea de lo que ha señalado la ministra de Educación, Carolina Schmidt, Izquierdo enfatizó que esta opción afectará principalmente a cada uno de sus colegios, que no tendrán información sobre los niveles de aprendizaje.

Pese a ello, la vocera de la

agrupación “Alto al Simce”, Paulina Contreras, valoró la acción. “En la medida en que estas manifestaciones van acompañadas de procesos de reflexión, que fue lo que hicieron antes de tomar esta decisión, nos parece un aporte que se discuta”, dijo.

La premio nacional de Educación Beatrice Ávalos —quien ha criticado el “exceso” de mediciones— valoró que los estudiantes discutan el asunto y reiteró que una medida que podría mejorar el sistema es el cambiar a dos pruebas muestrales (al final de la básica y la media), que evite ranquear colegios.

“Cuando instalas el resultado en una lógica de *ranking*, el foco cambia, y ya no es que la escuela mejore, porque se genera mucha presión sobre ellas”, agrega Alejandra Falabella, académica de la U. Alberto Hurtado, quien pide debatir sobre cómo evaluar la calidad de la educación.

“Medidas como estas no aportan en mejorar la calidad y equidad de la educación. Puede haber distintos puntos de vista, pero este no es el camino”.

SEBASTIÁN IZQUIERDO  
AGENCIA DE CALIDAD DE EDUCACIÓN.

“No contentos con tres Simce, ahora hay el doble, y parece que la vida escolar se va a reducir para preparar pruebas”.

BEATRICE ÁVALOS  
PREMIO NACIONAL DE EDUCACIÓN.

“Hay muchas formas de manifestar los desacuerdos, y esta es una más. Es una muestra más del descontento que hay con el modelo educativo”.

ALEJANDRA FALABELLA  
U. ALBERTO HURTADO.

2.846

colegios serán evaluados en el Simce de 2° Medio. Se espera medir a más de 200 mil estudiantes.

90,6%

fue la asistencia del examen anterior, que se tomó el 6 de noviembre de 2012.

265

puntos fue el promedio 2012 en Matemáticas. En Lectura fue 259 puntos y la brecha entre municipales y privados fue de 60 puntos.